

BULLETIN DE LIAISON

CENTRE SOCIAL TSINJOANJARA

LES MOMENTS
D'UNE ENFANCE
HEUREUSE



LE PASSAGE
DU CYCLONE
CHENOESO



LA REUNION DES
PARENTS



Le Noel des
enfants du Centre

La cantine scolaire



Des visites au
Centre



Les étudiants aux
universités



Les apprentis

CENTRE SOCIAL TSINJOANJARA

Le Centre Social TSINJOANJARA, à l'aube de sa 24^{ème} année d'existence n'a pas changé de cap, il continue toujours fabuleusement ses actions sociales et humanitaires dans la ville d'Antsirabe et ses environs. La scolarisation, avec ses conditions indispensables des enfants, des familles nécessiteuses ou en détresse reste toujours sa priorité.



Centre Social Tsinjoanjara en l'an 2000



Centre social actuel

Comme à l'accoutumé, ces enfants se répartissent dans les différents établissements scolaires qui existent à Antsirabe et ses alentours. Ils sont envoyés dans les écoles primaires ou secondaires et universitaires selon leurs niveaux respectifs. Malgré ses activités, le Centre Social vit aussi au rythme de la vie quotidienne des malagasy et fait face comme eux aux différentes difficultés dues à la crise post-covid et au changement climatique.

Le passage du cyclone Cheneso

« Cheneso » est le premier cyclone qui frappe Madagascar pour la saison cyclonique 2022-2023 .En général, il y aura au moins 3 à 4 cyclones qui devront toucher Madagascar. Après avoir touché l'Ile, Cheneso s'est dirigé vers le sud-ouest avec un vent de 90 km/h et des rafales pouvant atteindre jusqu'à 120 km/h. Selon le Bureau National de Gestion des Risques et Catastrophes, il a fait plus de 3000 sinistrés et 214 personnes déplacées. Par contre, dans les parties des hautes terres comme à Antsirabe, le passage de ce cyclone n'a pas eu vraiment d'impact sauf que la pluie diluvienne entraîne l'inondation de certaines rizières et les crues des rivières.



Le mois de février 2023, il y a aussi le passage du cyclone Freddy qui a causé beaucoup de dégâts matériels et humains dans la région Sud Est de Madagascar. Même lorsqu'il est sorti de notre île et a touché le Mozambique, il a fait une boucle pour retourner frapper encore Madagascar et a engendré d'autres dégâts dans la partie Sud et Sud-Ouest de Madagascar.

L'impact du passage du cyclone « Cheneso » dans les activités courantes du Centre



Comme il a plu pendant 5 jours consécutifs, l'Etat a dû suspendre tous les cours dans les différents établissements scolaires pour prévenir les accidents, en plus, beaucoup d'enfants vivent à la campagne et doivent traverser de la rivière pour se rendre à l'école alors que l'eau a monté inexorablement. Quant au Centre Social TSINJOANJARA, la pluie torrentielle a provoqué un glissement de la Bordure Est du terrain du Centre et a besoin d'être aménagée urgemment.

Malgré tout, cela n'empêche pas que les activités du Centre ne reprennent pas son cours normal.

La réunion des parents

En plus des visites réalisées dans les différents établissements scolaires, la réunion des parents permet de les rencontrer pour que le Centre puisse avoir un peu plus de renseignements au sujet de l'évolution des études des enfants. C'est aussi une occasion pour se rencontrer et un moment de partage. Elle se déroule chaque trimestre au Centre même. Quelques 400 parents ont répondu présents à cette réunion. De cette réunion est venue une proposition de constituer un bureau des délégués des parents du Centre dont l'objectif est de soutenir les efforts du Centre pour les suivis des études des enfants, de prêter mains fortes au Centre dans les organisations évènementielles comme la fête de Noel des enfants du Centre, la participation du Centre aux différentes manifestations socio-économiques,....



Une élection a été organisée pour élire les membres de ce bureau, et tous les parents ont participé au vote. Le résultat du scrutin a vu l'élection de Madame Noeline en tant que Présidente des délégués des parents du Centre, son mandat a une durée d'une année scolaire. L'équipe de la présidente est composé de 15 membres représentant chaque quartier d'où viennent les enfants. La mission principale de ce nouveau bureau est de jouer le rôle de facilitateur dans les relations entre les parents d'élèves, le personnel du Centre et l'ONG. Elle pourrait avertir la première responsable du Centre, si des enfants ont par exemple des problèmes concernant leurs études ou à l'école,...



MADAME NOELINE

Le Noel des enfants du Centre

Chaque année et depuis une décennie, le Centre n'a cessé d'organiser et de fêter le Noel des enfants du Centre. Cette fois-ci, pour une bonne organisation, la célébration a eu lieu le 13 janvier 2023. Comme d'habitude, la fête est précédée d'une messe d'action de grâce où personnel du Centre, membres de l'ONG, parents et enfants y ont tous assisté, puis elle est suivie des différentes manifestations culturelles comme des chants, des danses chorégraphiques,... d'ailleurs une petite estrade a été installée à cette occasion. Ce qui marque aussi cette fête, c'est le repas fraternel et savoureux que le Centre a préparé et servi à tous les enfants.



Les assistants de la Messe et de la Fête

Le tournoi de football

Cette fête est aussi une occasion pour nouer certaine relation entre deux Centre :(Tsinjoanjara et Mitsiky) .Les deux Centre ont formé une équipe de foot pour les garçons de 12 à 15 ans, le Directeur du Centre Mitsiky dont le siège se trouve tout près du Centre TSINJOANJARA, n'a pas hésité à inviter nos jeunes à participer au tournoi de foot qu'il a organisé. Certes, notre équipe n'a pas gagné mais ce n'est qu'une partie remise et a consolidé l'amitié entre les deux centres.



L'équipe du centre Tsinjoanjara

La cantine scolaire

Actuellement, les prix des produits de premières nécessités, surtout le riz n'ont cessé d'augmenter. En un espace d'une semaine, le prix du riz local change du jour au lendemain et en un mois, il a atteint une hausse de 16,66%. Cette situation amène beaucoup de famille à réduire la quantité de riz qu'elles consomment ou parfois même à la privation pure et simple.



Photo prise au magasin de riz

Augmentation bénéficiaires de la cantine

Cette situation a entraîné une grande affluence des enfants à la cantine scolaire, ce qui amène aussi à l'augmentation de la quantité de ration à préparer. Heureusement qu'il y a cette cantine, sans quoi, plusieurs de ces enfants se rendront à l'école le ventre vide, la distance de 6 à 8km à faire à pieds entre leurs écoles et le Centre ne les empêche pas de venir pour avoir leur part de déjeuner. Pour que les enfants puissent manger à l'heure et aient un bon repas chaud, les cuisinières commencent à servir les repas vers 11h 30.



Avant de rentrer à la cantine, chacun doit se présenter, pour faire le pointage

Les étudiants aux universités

Tout récemment, un groupe a été créé sur le réseau Facebook pour les 33 étudiants du Centre TSINJOANJARA. Ce groupe facilitera la communication entre eux, entre eux et le Centre mais surtout aussi d'avoir des contacts avec d'autres étudiants pour des partages de connaissances et d'expériences. Cela n'empêche pas leur fréquentation régulière avec le Centre qui est très importante pour les suivis de leurs études.



Une partie des élèves de l'université du centre Tsinjoanjara

Alphabétisation

Un petit garçon de 5ans qui s'appelle Tahina (Protégé) orphelin de père et dont la mère tombe toujours malade, a été recruté dans la classe d'alphabétisation. A cause de sa situation de sa mère, il est obligé de s'absenter pour le cours pour chercher de quoi à manger pour la famille. Comme est encore très jeune, il n'a pas de solution que de mendier au marché et au portail de l'Eglise pour avoir quelques sommes d'argent. Le Centre l'a beaucoup aidé et même si sa mère n'a que lui pour l'aider, sa situation s'améliore petit à petit, maintenant il est toujours présent à la classe d'alphabétisation.



Voilà le petit TAHINA

il

Visites au Centre

Le Centre Social TSINJOANJARA est reconnu pour ses accueils chaleureux aux visiteurs, le 16 février 2023 , le Centre a eu la visite de trois jeunes étudiantes venues de France et qui sont en stage à la Clinique des Sœurs Franciscaines à AVE MARIA . Cette journée a été vraiment très chargée pour les 3 stagiaires. Le matin, elles ont été avec les jeunes du cours ménager où elles ont enseigné l'hygiène en amenant des savons puis en offrant des outils pour la couture. L'après-midi, elles ont été avec les enfants du cours d'alphabétisation, après les jeux, elles leur ont offrir des crayons, des stylos, des crayons de couleurs. Elles ont été satisfaites et très contentes de leur journée qu'elles ont décidé de revenir au Centre le 10 mars 2023 avant leur retour en France. Chose promise, chose due, elles sont revenues au centre la date prévue pour dire au revoir aux enfants et au personnel du Centre où ces derniers pour les remercier les ont accueillies par des danses et des chants.



Une fois que les travaux terminés, nous avons pris des photos ensemble (Armondine,Justine,Nathalie,Fandresena,Noro,Alicia)

Elles ont enseigné les enfants du centre

Mais avant cette visite, des trois jeunes, il y a eu déjà le passage de Monsieur Maurice DOUX et sa sœur Nicole au Centre. Ont au financement des travaux de mise en place du mur de soutènement qui sert à protéger le terrain du Centre contre les ravinements.



Le mot des enfants du Centre

Au nom de toute l'équipe du Centre, des parents, des enfants bénéficiaires du Centre, à tous les bienfaiteurs, amis et proches collaborateurs, partenaires, donateurs, nous vous envoyons tous nos remerciements pour vos engagements envers le Centre afin qu'il puisse toujours être en sécurité dans tous les domaines. Nous vous manifestons aussi toutes nos reconnaissances pour votre générosité, votre indulgence, votre fidélité à soutenir le Centre et qui a amené à la pérennisation de toutes ses activités qui sont une opportunité pour les enfants qui en bénéficient pour préparer un avenir meilleur. Merci pour les murs de soutènement qui soulagent les inquiétudes du Centre et de ses voisins qui ont eu peur des glissements de terrain.



20



« Pour terminer, tous les équipes du centre T'SINJOANJARA Antsirabe souhaitent toujours de bonne chance pour tous les collaborateurs notamment l'APAEA France, la Lune En l'Envers et PARALOS NINOS et surtout la continuation de notre collaboration en vue de sauver certaines populations vulnérables à Antsirabe et Madagascar. »